

Kirche in 1Live | 15.06.2024 floatend Uhr | Manuela Kraft

Alles Rot

Wer nicht richtig schreiben kann, der ist dumm. So habe ich es immer gedacht. Bis bei meinem Sohn in der Grundschule ein Diktat nach dem anderen mit roter Schrift versehen war, alles falsch, jedes Wort. Ihr Sohn ist behindert, sagte die Grundschullehrerin und ich sah meinen fröhlichen, aufgeweckten, Fußball spielenden Sohn vor meinem inneren Auge. Was erzählt die da?

Später machten wir Tests, Schreibschwäche, eine Form der Legasthenie. Ich suchte die Schuld bei mir. Habe ich nicht genug vorgelesen, zu viel Fernsehen und Computerspiele? Der Kinderpsychologe scheint meine Gedanken zu lesen und fährt mich heftig an: Jetzt hören Sie mal damit auf, das kommt einfach vor, wichtig ist es, damit entspannt umzugehen. Sie werden sehen, ihr Sohn findet seinen Weg.

Heute ist mein Sohn 15 Jahre alt und die Diktate sehen noch genauso aus. Alles rot. Er hat seinen Weg damit gefunden. "Kann ich nicht", sagt er selbstbewusst, hat aber anderes entwickelt, das ihm durch die Schule hilft. Er ist emphatisch, freundlich und aktiv im Unterricht. In Deutsch bekommt er eine 4. Denn die Lehrerin achtet bei ihm sehr auf's Mündliche. Dafür bin ich dankbar.

Ich schäme mich heute für meine Vorurteile. Denn: Es geht nicht um Schuld, sondern um einen Umgang und um gegenseitige Unterstützung und Akzeptanz, auch wenn alles rot ist.

Sprecherin: Lisa Kielbassa

Redaktion: Pfarrerin Julia-Rebecca Riedel